

OPINIÓN

EDITORIAL

OCCIDENTE
RECTIFICA EN SIRIA

SIRIA es, como Libia, un ejemplo fallido de la llamada primavera árabe, que sólo ha tenido resultados democratizadores en Túnez, una vez que el régimen de los militares volvió a Egipto tras desalojar a los islamistas del poder. Pero el balance de Siria es más terrible aún que el libio en términos humanos: 200.000 muertos en estos cuatro años y cuatro millones de refugiados. En el plano político, ha sido un desastre. El apoyo que dieron los países occidentales y las monarquías integristas del Golfo Pérsico a los grupos opositores a Bashar al Asad ha contribuido a la expansión del Estado Islámico en este país y por la vecina Iraq. El dinero y las armas han saltado de un grupo a otro, los amigos del Ejército Libre Sirio, formado por laicos e islamistas, no resultaron tan fuertes como Estados Unidos creía, y los países del Golfo han hecho la guerra por su cuenta, apadrinando a facciones radicales que ahora están enfrentadas en una guerra civil que subyace bajo el conflicto general. Siria es el lugar al que se están enviando a futuros terroristas para su formación militar. Una red de captadores busca en Europa a nacionales occidentales para que vayan a los territorios del Estado Islámico, reciban instrucción militar y regresen a sus países con el objetivo de atacar. De esto es lo que acusa el juez Gómez Bermúdez a siete de los ocho detenidos

España debe implicarse porque una parte de Siria es el santuario de terroristas que nos han vuelto a poner en la diana

en España el pasado viernes. En Siria hay un problema, pero también es nuestro problema. Cientos de jóvenes adoctrinados están cruzando sus fronteras, especialmente desde Turquía, para sumarse a las milicias del Estado Islámico. El secretario de Estado de EEUU, John Kerry, admitió ayer la rectificación: la solución siria, que es en buena parte la de Iraq, pasa por contar con Al Asad. El presidente sirio no es, precisamente, un demócrata, ha reprimido de modo cruel las revueltas, pero su desaparición llevaría a Siria a un caos mayor, parecido al de Libia, donde varias facciones se han dividido el país, abonando el espacio para la entrada del Estado Islámico, cuyos terroristas ya han ejecutado a numerosos cristianos y tienen sometida a parte de la población musulmana. Al Asad deberá cambiar, pero él forma parte de la solución. EEUU nunca lo quiso porque era un aliado de Irán pero, aunque la Administración Obama no lo admita, es un secreto a voces que el país de los ayatolás está ayudando a que toda esta región no caiga en manos del Estado Islámico, un grupo aún más brutal que Al Qaeda. Siria es un avispero de milicias que luchan entre sí, de grupos terroristas, musulmanes y laicos y un régimen que resiste. España debe implicarse en las nuevas conversaciones porque una parte de Siria es el santuario de terroristas que nos han vuelto a poner en la diana.

CARTAS AL DIRECTOR Correo: C/Luis Amador, 26. Edif Cámara de Comercio, 18014 e-mail: cartas@granadahoy.com Fax: 958 80 95 11

Selectividad 2015

Finales de febrero, 2º de bachillerato. Con la dificultad que de por sí tiene este curso, los alumnos de segundo como yo empezamos a notar la cercanía de la Selectividad, no sólo por la fecha, sino por la velocidad a la que se comienza a impartir el temario. Acabamos un examen y ya hemos dado el siguiente tema entero. Además, las universidades privadas ofertan pruebas de acceso por estas fechas. El calendario se condensa: exámenes, trabajos, exposiciones, charlas de rectores y profesores a los alumnos para orientarnos académicamente, para elegir la carrera adecuada. Toda la información, tanto de las universidades como de los grados y sus salidas, resulta fundamental para acertar en la decisión de tu futuro. La Selectividad está a la vuelta de la esquina. **Javier Tejido**

Fuera caretas

Por fin Podemos muestra su cara auténtica. Tras la imagen de un populismo amamantado con los problemas ajenos, proclama, ahora, que los derechos individuales deben desaparecer. Suspensión de los desahucios es anular los contratos entre partes. Legalizar la *okupación* es destruir los derechos de la propiedad privada. Comenzar a legislar para expropiar fincas privadas es iniciar el típico proceso de nacionalizar la propiedad y la empresa. Con su "derecho humano habitacional" se trasladan al siglo pasado y se disponen a desvalijar todo lo que suene a personal, a individuo, a esfuerzo; sencilla-

El apego político

Quando hablo en los cafés, con los amigos, o en la calle una de las cuestiones que más llama la atención es el apego político. El apego ocurre porque nos atamos a un punto de vista particular y creemos que los demás son inferiores, cuando deberían ser complementarios o integradores. Es decir la miopía compleja del pundonor político no puede entender que lo mío es lo mejor, el partido, el sindicato, el grupo, no es exactamente correcto... Nadie niega que, como dijo Maurice Duverger, la política y los partidos como instrumento de acción política hagan una función primordial en la democracia como es el encuadramiento de los electores y los elegidos, y está bien, pero lo que no queda tan bien, y va a pasar factura a algunos, es ese creerse que lo que hago yo es lo mejor y lo que hace mi oponente político es lo peor. No, creo que perdonar, hablar, conciliar, y establecer una táctica integradora, ahora que se acerca una época en España sin mayorías, es necesaria. Saber negociar no es sólo tener la razón, es que te la quieran dar, pero también saber escuchar al otro y no mentir y no apalancarse al sillón. El beato sillón, qué duda cabe que puede ser susceptible de uno u otro vaivén, por el cuerpo electoral, que pide votos, cambios, compromisos ciertos. Y menos predicar y más trigo. **Eduardo M. Ortega Martín**

mente, los derechos reconocidos por la Constitución ellos los convierten en eslóganes: "Todo para todos", "No se esfuerce, póngase a la cola, Podemos se lo dará". Las generalidades populistas de Podemos en una comunidad como la andaluza, educada en el PER y en la subvención, sonarán a mejoras sustanciales: "A partir de ahora, si votan a Podemos podrán ahorrar, porque con suerte no pagarán luz, ni agua, ni gas, porque podrán dejar de pagar los alquileres sin riesgo al desahucio y hasta ocupar las fincas ajenas". El comunismo educa en el concepto del "mínimo esfuerzo". El Estado se lo dará todo, pero olvidan los de Podemos que todos somos los que alimentamos a Andalucía y que en una economía global no se regala nada. El comunismo y el populismo traen

consigo una nueva casta, la de los aprovechados que quieren vivir con el esfuerzo ajeno. Es muy bonito predicar populismo desde una cátedra, aprovechándose del sistema establecido que les da la oportunidad de ser parlamentarios, dirigentes de partidos y tener un sueldo "muy de casta". ¡Y yo que pensé que los "buenos" eran héroes que morían por los demás! ¡Tendré que volver a la Facultad de Políticas de la Complutense! Si quieren hacer el bien, ¡hagan voto de pobreza! y con el tiempo les haremos santo. **Ángel Alonso** (correo electrónico)

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Esteban**Granada Hoy**

Difusión controlada

Directora:
MAGDALENA TRILLO**GRUPO JOLY**Presidente-editor:
JOSÉ JOLYDirectores generales:
JUAN CARLOS FERNÁNDEZ TOMÁS VALIENTE
Presidente del Consejo Editorial:
MANUEL CLAVERODirector de Publicaciones
JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA
Subdirector:
Juan Manuel Marqués
Director de Opinión: José Aguilar

ATLETISMO ▶ GRAN PREMIO DE FONDO DIPUTACIÓN

Álvarez repite en Baza

● El atleta del Bikila gana la cuarta prueba del circuito provincial, como ya hizo en la tercera en Loja



Los corredores toman la salida en una prueba anterior del Gran Premio de Fondo. ARCHIVO

Redacción GRANADA

Modesto Álvarez volvió a coronarse por segunda prueba consecutiva en el Gran Premio de Fondo de la Diputación de Granada. El atleta del CD Bikila completó el recorrido de la cuarta prueba del circuito provincial, celebrada ayer en Baza, en una hora, nueve minutos y cuatro segundos. Álvarez se alzó con la hipotética medalla de oro después de culminar los, aproximadamente, 21 kilómetros de la competición. Segundo fue José Fernández, del CD Olimpo, que cruzó la meta sólo

54 segundos después del líder. El tercer escalón del podio fue para Javier Domene, del club local –el Baza–, que detuvo el reloj en un tiempo de 1:11:41. En categoría femenina, la ganadora de la carrera fue la atleta del Baena Fitness Mariana Palma, que consiguió un tiempo de 1:28:58. Estefanía Redondo, del Recovery Team, fue segunda. Una marca de 1:30:12 fue la que le permitió ‘colgarse’ la plata. Tercera fue Ana Expósito, del Club Esquí Caja Rural, que acabó la distancia establecida en una hora, 32 minutos y 44 segundos.

El éxito de los corredores bastantes fue patente ya que la vencedora general y el tercer clasificado masculino eran del municipio, dejando el listón de los deportistas de la localidad por todo lo alto. Serafina Mesas y Piedad Quesada fueron segunda y tercera en el escalafón regional, al igual que Ramón Rodríguez y Moisés Ortiz. Con la edición de ayer, la prueba cumplió 39 años, lo que hace que se consagre como una de las clásicas de la provincia.

▶ Las **clasificaciones completas** de la prueba de Baza, mañana en las páginas de este diario.

BALONMANO ▶ DIVISIÓN DE HONOR PLATA FEMENINA

El ‘Uni’, empeñado en complicarse la vida

28	Los Olivos	0	García	0
22	Univ. Granada	10	Sánchez	10
Soler	0	García	0	
Ortega	0	Sánchez	10	
Pérez	1	Franco	3	
Guerrero	9	López	0	
Martín	2	M. Franco	0	
Auriales	2	Melgarejo	3	
Maldonado	5	Fernández	0	
M. L. Martín	1	Ballesteros	2	
Santos	5	Valero	0	
Torres	2	Rodríguez	2	
Plaza	1	Villegas	2	

Parciales: 4-1, 6-2, 10-3, 12-6, 14-7, 15-11 (descanso), 17-12, 20-15, 22-17, 24-19, 26-21, 28-22 (final).
Árbitros: Álvarez Boixaderas y Escoda Pérez (catalanes).

Redacción GRANADA

El Universidad de Granada de División Plata femenina de balonmano volvió a perder ayer frente al Los Olivos y se complica la permanencia. Las granadinas cayeron por 28-22 fuera de su casa y siguen antepenúltimas. Sólo los continuos errores de los dos últimos equipos –CB Salud-Tenerife y BM Tierra de Barros– están salvando a las de Javier Alonso.

En su compromiso de ayer, el ‘Uni’ siempre fue por detrás en el marcador y casi no tuvo opciones de dar la vuelta a un luminoso que reflejó la superioridad sobre la pista de las locales.



Una acción de ataque del ‘Uni’. ARCHIVO

BALONCESTO ▶ PRIMERA NACIONAL FEM.

El RACA UGR no puede con el líder pero acaba en la segunda plaza

64	Teatinos	13+17+16+18
42	RACA UGR	12+4+12+14

Ortega	1	Capilla	0
Rodríguez	16	Fernández	5
León	6	L. Fernández	1
García	3	Vero	0
Castaño	0	Porrás	0
González	11	Pastor	6
Gemar	9	Cerqueira	16
Pérez	2	Joey	5
Gómez-Cornejo	2	Odero	3
Galán	0	España	3
Todd	2	Corral	0
Ramos	12	López	3

Árbitros: González y Parrondo. Sin eliminaciones.

Redacción GRANADA

El RACA UGR no pudo conquistar ayer la cancha del líder del Grupo B de la Primera Nacional de baloncesto femenino, el Bufete Teatinos ACD Gamarra, en la última jornada de la liga regular. Las granadinas perdieron por 22 puntos (64-42) pero la derrota no las apea de la segunda plaza de la clasificación. El mal segundo cuarto de las visitantes acabó siendo clave para que no pudiesen llevarse la victoria.

El RACA luchará por el ascenso a partir de la semana que viene en el *play off*. Su rival será el Cádiz CB Gades, que ha acabado séptimo en el Grupo A de la misma categoría y que no debería darles mayores problemas. El mejor de un total de tres encuentros pasará a la siguiente ronda.

Un renovado Presentación de Granada cumple con el trámite

74	Presentación	20+13+19+22
40	Roquetas	7+12+10+11

Arrivi	11	Méndez	8
J. Martín	12	Sánchez	4
Soto	3	Rodríguez	2
Sánchez	11	González	0
Ortiz	1	Diombaty	1
A. Martín	8	Expósito	7
M. Martín	13	Ruiz	2
Rojas	8	García	0
Requena	2	López	16
García	5	Galdeano	0

Árbitros: Remareo y Condor (andaluces). Eliminaron por cinco faltas personales a la local Requena; y a las visitantes Rodríguez y Expósito.

Redacción GRANADA

El Presentación de Granada de Primera Nacional de baloncesto femenino venció ayer al Roquetas en un partido en el que no había nada en juego –el encuentro no suponía cambio de lugar en la tabla– y ya espera rival para el *play off*. El técnico Miguel Pérez dio protagonismo a sus jugadoras menos habituales y su equipo pasó por encima de las almerienses por 74-40.

En teoría, el Presentación –cuarto del Grupo B– se verá las caras en las eliminatorias por el ascenso con el quinto del Grupo A, el Reverso CB. No obstante, algunas fuentes indican que el CB Conquero –segundo del A– podría renunciar a su plaza en dicho ‘play off’, lo que cambiaría el rival de las granadinas. No hay nada oficial y las capitalinas aún esperan confirmación.

TENIS DE MESA

Dos días para olvidar en el CTM La Zubia

Completa un fin de semana horribiel en Madrid al caer en San Sebastián de los Reyes

Redacción GRANADA

El Tenis de Mesa de La Zubia cayó por segundo día consecutivo a domicilio ayer ante el San Sebastián de los Reyes y completó dos días para olvidar. Los granadinos ya perdieron ante el Aluche TM el sábado y ayer no lo hicieron mejor, lo que les llevó a cosechar un 4-2 en contra.

Los partidos más apretados fueron los que Lucas Rodríguez perdió ante David de la Morena y Rodrigo Cano por 3-2, así como el que este último ganó a Dragos Antimir por el mismo resultado. Las victorias para los zubienses llegaron de parte del citado Antimir –que doblegó por 1-3 a Rafael Casares– y de Andrés Martínez, que obtuvo el mismo resultado contra De la Morena.

Con el tropiezo, el Tenis de Mesa La Zubia sigue antepenúltimo, en puestos de descenso. El otro representante granadino de la categoría, el CTM Ciudad de Granada, descansó esta semana.